

# CAMINO al Centenario

Boletín Provincial Febrero 2020

06

Intención del Papa  
para febrero:  
Migrantes

07

Experiencia Vocacional  
de Sor M<sup>o</sup> Eugenia  
A'lpízar

14

Iniciación al Noviciado  
y Prenoviciado

17

Encuentro de VC en  
Arquidiócesis de  
Caracas

# Contenido

Presentación .....	03
Desde el Gobierno: al servicio de Dios .....	04
La Voz del Papa .....	06
Experiencia Vocacional.. ..	07
Suplemento Especial .....	12
Micro Noticias .....	14
Cumpleaños y aniversario de partida al cielo .....	25

## Edición



Agradecemos a quienes colaboraron  
con el boletín de este mes:

Sor Diana Mora Salas  
Superiora Provincial  
Provincia María Inmaculada  
[sordianamora@gmail.com](mailto:sordianamora@gmail.com)  
Tel. 00 506 2221 7713

Sor Xinia Cordero Murillo  
Secretaria Provincial  
[sorxinia.cordero@gmail.com](mailto:sorxinia.cordero@gmail.com)

Sor Ivannia López Gurdíán  
Diagramación y diseño  
[ivalg25@gmail.com](mailto:ivalg25@gmail.com)

**Desde el Gobierno  
al servicio de Dios:**  
Sor Ana Elena Ramírez Quirós

**Experiencia Vocacional:**  
Sor Esther Calvo Murillo

**Suplemento Especial:**  
María Laura Calvo Díaz

**Micronoticias**  
Sor Xinia Cordero Murillo,  
Sor Rosmery Rincón Durán  
Sor Ivannia López Gurdíán

# Presentación



El 11 de febrero de 1858, en la villa francesa de Lourdes, Francia, a las orillas del Río Gave, la Virgen María se apareció por primera vez ante la joven de 14 años llamada Bernardita y rezó junto a ella el Santo Rosario. Esta advocación, a quien dedicamos el Boletín de este mes y las muchas otras marianas, nos hablan del amor que le debemos a la Virgen como Madre de Jesús y Madre nuestra, quien intercede por todas nuestras necesidades tanto físicas como espirituales. Madre Di Maggio lo tenía muy claro y nos recomendaba que:

*«El Ave María, rezada piadosamente, será nuestro sostén en el trabajo,  
la fuerza en la tentación, la ayuda en las dificultades,  
el consuelo en la última agonía, el pasaporte para la eternidad.»*

(M. Di Maggio, 26-09-1964)

Por ello animamos a toda nuestra familia Oblata a que sigamos este legado de amor mariano y fortalezcamos la piedad mientras oramos el Santo Rosario este mes.

Este boletín contiene distintas temáticas, donde se destaca primeramente, en “Desde el Gobierno al servicio de Dios” la importancia de beber de la fuente de Jesús Eucaristía antes de cualquier apostolado que hagamos.

En “La Voz del Papa” profundizaremos sobre la intención de oración para febrero 2020. Seguidamente, se nos relatará la “Experiencia Vocacional” de nuestra querida Sor M<sup>o</sup> Eugenia Alpízar Quesada.

En el “Suplemento Especial”, la profesora de inglés, María Laura Calvo, quien es docente en el Colegio Sagrado Corazón, nos contará su experiencia en la Semana Pedagógica de la CIEC.

Finalmente “Micro Noticias” nos trae algunas actividades realizadas recientemente en nuestra Provincia, seguido de las fechas de cumpleaños y de aniversario de partida al cielo de nuestras hermanas en el mes de febrero.

Sigamos dando frutos de amor y oblación en este camino al Centenario.

*Equipo de redacción*

# Desde el Gobierno: al servicio de Dios



Por Sor Ana Elena Ramírez  
Vicaria Provincial

¡Deus Caritas! Queridas hermanas, en esta ocasión, quiero enviarles un saludo acompañado de mis humildes pero sinceras oraciones.

Démosle gracias a Dios, por haber hecho germinar la Semilla de su amor en nuestra amada Iglesia, por darle vida, luz y fuerza a nuestro amado Instituto; démosle gracias por lo que nos permite hacer a pesar de nuestra fragilidad; en su Corazón Divino pongamos todas nuestras intenciones y consagrémosle nuevamente todo nuestro ser y actuar, para que en todo, le demos su Mayor Gloria, viviendo fielmente el compromiso evangélico y seamos esos instrumentos dóciles y creíbles a ejemplo de la Sierva de Dios, Madre Margarita Diomira Crispi, nuestra amada Fundadora.

Busquemos la Fuente, bebamos del manantial, del pozo que nos ofrece el agua fresca, agua buena que sacia nuestra sed. Contemplemos los misterios de Cristo, celebremos y adoremos el misterio del Amor Eucarístico, reparemos nuestros pecados y los de todos los hombres, pongámonos en camino de un servicio generoso, que nos libere del egoísmo.

La madre Margarita Diomira Crispi nos dice:

“Debo recomendar al corazón de mi querido Jesús dos gracias; la primera para una religiosa que hace pensar seriamente... Mi Jesús que la verdad triunfe... La otra para mis alumnas, que ellas sean virtuosas de verdad y consuelen su Corazón. Ahora vamos con nosotros dos. Yo deseo estas almas infantiles, te las pido por medio de tu Corazón, por tu Sangre, por tu Eucaristía... ¡Ah! No puedo más”

(22 - 09 - 1913).



Y nos motiva diciéndonos

“Ayer hablé con entusiasmo a las grandes, había fuego en mis palabras, no era yo en absoluto la que les hablaba era mi dulce Jesús. Había rezado tanto al Sagrado Corazón antes de ir donde las alumnas. Mi Jesús hizo bien todas las cosas. Las niñas estuvieron muy dispuestas y el buen espíritu parece que se ha establecido entre ellas. Esta mañana hablamos de la Santa Misa, del sacrificio, de la inmolación... las pequeñas han apreciado todo esto. ¡Gracias Jesús, mi dulcísimo Maestro divino!” (01 – 10 – 1913).



Dediquemos un tiempo suficiente para reflexionar, agradecer, reparar por nuestra no correspondencia y hacer propósitos firmes para continuar con mayor amor y entrega nuestro caminar como Familia Oblata y así contribuir para que nuestro Carisma y Espiritualidad continúe floreciendo en la Santa Madre Iglesia en el apostolado que Dios nos ha colocado a cada una en este momento.

Dios les bendiga.

Unidas desde la oración.

Sor Ana Elena Ramírez

# La voz del Papa



## Intención del Papa para Febrero 2020:

En este mes el Papa Francisco nos pide como Iglesia, orar para que podamos escuchar los gritos de las personas migrantes, cabría entonces preguntarnos especialmente por aquellos que migran a nuestro país de apostolado y así, teniendo más cercanas sus necesidades y clamores, acercarnos a ellos y ellas, que buscando un mejor futuro, dejan sus lugares de nacimiento para desarrollarse.

El día 29 de septiembre del 2019, durante la homilía en la Misa celebrada con motivo de la Jornada Mundial del Migrante, el Papa Francisco afirmó que:

**“El mundo actual es cada día más cruel con los excluidos, no podemos permanecer con el corazón anestesiado, ante la miseria de tantas personas inocentes. No podemos sino llorar. No podemos dejar de reaccionar”.**

### Preguntémonos:

- ❖ Las personas migrantes que viven en nuestros países, ¿cómo están siendo tratadas por la sociedad?
- ❖ Y, ¿por la Iglesia diocesana y local a la que pertenecemos?
- ❖ En este mes, ¿qué podríamos hacer para –personal y comunitariamente– escuchar el grito de los migrantes que tenemos más cerca hoy?

### **INTENCIÓN DEL PAPA PARA FEBRERO 2020:**

Escuchar los gritos de los  
migrantes.

Recemos para que el  
clamor de los hermanos  
migrantes víctimas del  
tráfico criminal sea  
escuchado y considerado.



# Experiencia Vocacional

De Sor M<sup>o</sup> Eugenia Alpízar

Por Sor Esther Calvo Murillo

## Del corazón de la Trinidad al corazón de mi familia



*En esta fotografía, mis hermanas: Noemy y Margarita todavía no habían llegado al seno de la familia, estaban en el vientre de la Santísima Trinidad.*

Mis amados padres son Juan Félix Alpízar Alfaro y María Delia Quesada Rojas. Nací el 01 de mayo de 1943 en Santa Gertrudis de Grecia, Alajuela, en el seno de una familia creyente, fraterna y de grandes principios, que fortaleció su fe y el amor a Jesús y María. Pertenezco a una familia numerosa, ocupó el cuarto lugar entre mis hermanos, y el primer lugar en el nacimiento de las mujeres. Ellos son: Carlos Luis Alpízar Quesada, Jaime Alpízar Quesada, fallecido, Ramiro Alpízar Quesada, Ana Live Alpízar Quesada, Flor María Alpízar Quesada, Elisa María Alpízar Quesada, Margarita Alpízar Quesada y Noemy Alpízar Quesada. Un detalle familiar es que todas las mujeres cumplimos años en el mes de mayo, menos Noemy.

El Señor en su gran misericordia me regaló padres muy cristianos y esforzados. Una familia muy integrada, unos papás que vivieron para darnos lo necesario y más. Mi padre un agricultor muy bendecido por Dios con fincas adquiridas por su esfuerzo y pequeñas herencias, mi madre una gran mujer, sumamente cristiana y dedicada a la familia. Nos enseñaron grandes valores que nos han sido muy útiles en la vida, para ser personas responsables en las diferentes vocaciones.

## Mi vida sacramental: Hija de Dios, Hija de la Iglesia

Recibí el Bautismo el 13 de mayo de 1943, en Grecia, el sacerdote que realizó el sacramento se llamaba Jafeth Jiménez Jiménez, era el Párroco de ese momento.

Me confirmaron a los 5 meses de edad, el 21 de noviembre de 1943. Era la costumbre de la época administrar este sacramento estando los niños pequeños.

Recibí a Jesús por primera vez en mi corazón el 16 de noviembre cuando tenía nueve años de edad, en la Iglesia de Grecia, la misma del bautismo y mi confirmación.



### ¿A qué me llamas Señor? ¿Qué rumbo seguir?



Mi vocación se inicia muy pequeña, cuando en mi parroquia se realizaban procesiones con personajes en vivo. En una de ellas me correspondió vestirme de Santa Teresita del niño Jesús. Tendría con unos doce años, sentí el deseo de imitarla y de ser religiosa como ella. Mi historia vocacional es hermosa porque la percibo desde la eternidad.

Luego crecí y me ilusionaron otras cosas, pero luego descubrí que esto no me llenaba. Per ejemplo cuando asistía a una fiesta con mis hermanos mayores, al regresar me preguntaba: ¿Qué me quedó de esto? Y así fue como después de unos años en que me quedé en casa porque yo quería un colegio estatal, pero mis padres no estaban de acuerdo. Este vacío creció en mí. Años más tarde mis padres me hicieron ver la importancia del estudio y fue así como llegué al Colegio Sagrado Corazón como alumna interna, a la edad de 14 años. Al ingresar como alumna al Colegio Sagrado Corazón se revivió esta inquietud de ser religiosa y así fue como al finalizar el cuarto año de Colegio, ingresé al Instituto después de un retiro anual.

Durante mi período de estudiante en el Colegio Sagrado Corazón, mi amor a Jesús Eucaristía, se acrecentó y me atrajo a formar parte de las Religiosas Oblatas al Divino Amor, dando profundidad y un nuevo rumbo a mi vida de bautizada con una entrega más radical a Dios.

## Mi vocación un llamado a amar y servir

El 27 de noviembre de 1962, dialogué con la Madre Concepción Álvarez, directora del Colegio. Después del diálogo quedé admitida al aspirantado. En este maravilloso día, la Comunidad Religiosa entonaron el canto para darme la bienvenida como la nueva Aspirante. Después de ese gran día, me brindaron la oportunidad de ir a despedirme de mi querida familia y regresar el 8 de diciembre de 1962. Sus padres Don Juan Félix Alpízar Alfaro y la Señora María Delia Quesada Rojas le acompañaron con gran generosidad en su camino de donación total al Señor.

El 19 de marzo de 1963 Inicé mi Postulantado, éramos un grupo de doce jóvenes deseosas de seguir las huellas de Jesús en compañía de nuestra buena Madre la Virgen María.

El 2 de febrero de 1964 ingresé al Noviciado, fue un día inolvidable, entre luces, cantos y flores entré vestida de novia, Jesús me esperaba con sus brazos abiertos y yo me abandonaba a su voluntad.

Al finalizar mi primer año de noviciado, el 16 de noviembre, día de las Novicias, fiesta de San Estanislao de Kostka, jugando un partido de can, me caí y me quebré la rodilla, me llevaron al Hospital San Juan de Dios, y al hacerme la placa, descubrieron un tumor en el hueso, el amado de mi corazón me pidió seguirlo en la cruz, hasta el punto de no poder profesar con mis compañeras de grupo.

## Te seguiré Señor a donde quieras que vayas

En una hermosa y soleada mañana del 4 de abril de 1966, ante la corte celestial y mis Superioras Mayores, rodeada de mis padres y familiares y Religiosas hice mi Profesión Religiosa, en Moravia.

Mi momento más anhelado por fin llegó, ser toda de Jesús por medio de los vínculos sagrados de los votos, aunque son los primeros, ya en mi alma, los hacía para siempre. La Eucaristía fue presidida por el P. José Rafael Barquero.



Un 2 de febrero de 1972 emití para siempre mis Votos Perpetuos, en Moravia, CR. La Eucaristía fue por el Presbítero Segundo Cano, quien vino desde Panamá, para compartir con nosotras esta gran alegría.



Mis Bodas de Plata las celebramos en la Capilla del Noviciado Santísima Trinidad, Moravia, a las tres de la tarde, mi compañera Emma Zumbado y yo, rodeadas del cariño de nuestros familiares, Religiosas y amigos. El Presbítero Guillermo Guillén, presidió la Eucaristía.

Mi Bodas de Oro, fueron celebradas en el Templo Votivo, del Sagrado Corazón, San José, junto con Sor Ana Elena Ramírez y Sor María del Carmen Vega que celebraban sus Bodas de Plata. Después de la Eucaristía que fue presidida por el presbítero German Rodríguez, las Religiosas del Colegio Sagrado Corazón nos ofrecieron un almuerzo. Bendito sea el Señor por su gran misericordia.



## Algunos apostolados...

### Moravia 1966

Mi primer apostolado fue en la Escuela de Moravia, como Maestra de Segundo Grado. También me dieron la oportunidad de estudiar en el Instituto de Formación Profesional del Magisterio donde me gradué como Maestra.

### Golfito 1967...

Aquí trabajé alrededor de 15 años, desempeñándome como Maestra de diversos grados. En las Escuelas San José y San Francisco en el Kilómetro Uno, donde también ejercí mi servicio como Directora.

Otra labor realizada en este hermoso pueblo, fue en los Colegios: Técnico Profesional Carlos Manuel Vicente Castro y Técnico Profesional Guaicará de Río Claro, como Profesora de Religión, Filosofía y Psicología

También trabajé en Ciudad Nelly como Asesora del Departamento de Educación Religiosa, otra labor enriquecedora y hermosa.

Durante este tiempo también colaboré en la misión junto con los Sacerdotes Franciscanos Conventuales, íbamos a visitar todas las comunidades en diferentes medios de transporte: Tren, carro, lancha, caballos y hasta caminando, vimos en todo momento el actuar divino.

## Mis diferentes servicios a Dios en la Iglesia para mi Instituto



Maestra de enseñanza en primaria, Directora en diferentes Centros Educativos, Administradora, Superiora Local, Asesora de Religión, Consejera General, Ecónoma Provincial y General, Representante Legal de la Provincia y Superiora Provincial.

Otro de mis apostolados, es atender los fines de semana a mi Hermana Analive, quien sufre una invalidez total.



En mi servicio como **Superiora Provincial (9 años)** quiero agradecer a Dios la oportunidad que me brindó de conocer a don Manuel Obeso De Mendiola y a Don Antonio Obeso De Mendiola, los cuales se convirtieron en grandes benefactores de nuestra Provincia. Nos donó la casa que se convirtió después en la Comunidad Diomira Crispi, situada cerca de la Catedral Metropolitana. Años más tarde, siendo ya un amigo nos donó la construcción y enseres del Noviciado Santísima Trinidad, ubicado en Moravia. Pasado el tiempo nos colaboró con la remodelación de lo que es hoy la Casa de Espiritualidad Cateria Di Maggio. Fue Jesús Eucaristía quien nos mandó este gran regalo.



# Suplemento especial:

Semana Pedagógica CIEC



Por María Laura Calvo Díaz  
Profesora de Inglés y Laboratorio de Inglés  
Colegio “Sagrado Corazón”, Costa Rica

**Nuevas ilusiones, nuevos retos, nuevas experiencias...** Todo un nuevo libro lleno de páginas en blanco que nuestros estudiantes anhelan completar con historias de éxito en todos los ámbitos de su experiencia formativa.

En este contexto es importante reflexionar sobre el papel protagónico que debemos desempeñar todos los profesores quienes tendremos en nuestras manos la evolución de cada uno de nuestros estudiantes, y es ahí en donde cada actividad de alineamiento de pensamiento y esfuerzo cobra sentido para definir la manera en la que estaremos trabajando durante este año lectivo.

En días pasados se celebró en nuestro colegio un Encuentro con Educadores, en el cual tuvimos la oportunidad de evolucionar nosotros mismos al compartir con expositores cuyo discurso nos impulsa a crecer también en nuestra gestión profesional.

Entendimos una vez más que nuestro deber es el de formar a nuestros estudiantes de una forma integral, tomando en consideración las necesidades y fortalezas de cada uno, sobre todo a partir del análisis e involucramiento que permitan evaluarlos en sus 8 diferentes inteligencias emocionales descritas por Howard Gardner, profesor en la Universidad de Harvard.



Debemos identificar el grado de desarrollo de cada una de estas inteligencias para así poder acompañar al estudiante (individualmente), en su proceso de aprendizaje. Entender su inteligencia Lingüística, Lógico-matemática, Viso-espacial, Corporal, Musical, Intrapersonal, Interpersonal y Naturalista debe ser la base de un acompañamiento en el que también se explore la Inteligencia Espiritual de los estudiantes, ya que quienes la cultivan han demostrado ser personas más abiertas a la diversidad y tienen gran tendencia a cuestionarse la razón de ser de todo lo que les rodea, buscan respuestas fundamentales y son capaces de afrontar con valor las adversidades.

También, como profesores, debemos cultivar la Inteligencia Espiritual a partir de varias claves pedagógicas, como:

Iniciarse en la meditación

Degustar la belleza

Practicar la gratitud

Actitud de Reverencia

El Sentido del Misterio



Educar (y educarse) en la Inteligencia Espiritual se relaciona estrechamente con la capacidad de reconocer que todas las personas y todos los seres están conectados en la gran red de la vida.

Los docentes debemos estar conscientes que la educación debe cambiar, debemos ser abiertos con los estudiantes, estimularlos y entender las necesidades de cada uno de ellos. Nuestro deber es potencializar la creatividad de cada estudiante. Debemos ser capaces de ser flexibles al evaluar y planear, aplicando una escucha activa y una evaluación útil para el aprendizaje.

Sensibilizarnos física, emocional y espiritualmente para desarrollar incluso un compromiso con lo que nuestro Santo Padre, el Papa Francisco, llama el compromiso que tenemos con nuestra Casa Común e integrar el cuidado de nuestro planeta como parte de esa educación formal que estamos en la obligación de ofrecer a nuestros estudiantes y honrar así esta hermosa vocación docente de la que formamos parte.

# Micro Noticias

Por Sor Xinia Cordero Murillo

## Iniciación del Noviciado

Con mucha alegría, el 30 de enero 2020, en una sencilla, pero muy sentida ceremonia realizada en el Noviciado “Santísima Trinidad”, Tacacorí, Alajuela, inician la Etapa del Noviciado nuestras hermanas Leidy Londoño Mosquera (colombiana) y Gloriana Cordero Solórzano (costarricense).

Damos gracias al Señor por este regalo a nuestro Instituto y perseverancia a cada una. Oramos también por Sor Magdalena Robles Méndez, Maestra de Novicias.

Fue el momento de expresar a Sor María Eugenia Alpízar Quezada, Ex Maestra de Novicias, el agradecimiento profundo por su misión realizada.



## Iniciación de la Etapa del Pre-Noviciado



El día miércoles 05 de febrero, las Aspirantes Verónica Fuentes Lobato (costarricense) y Yorleny Amado Castillo (colombiana), dieron un paso en el proceso de formación, pasando a la etapa del Prenoviciado.

Ante Jesús Sacramentado y colocando bajo el manto de María Santísima estas dos vocaciones, toda la Comunidad Casa “Santa Margarita” se unió a la acción de gracias al Señor con el rezo del Santo Rosario y Vísperas. Seguidamente se le invitó a un ágape fraterno.

¡Que Dios les fortalezca la vocación cada día y les haga descubrir cada vez más Su Voluntad! ¡Las acompañamos con nuestra oración y cariño!



## Día de la Vida Consagrada y celebración de Bodas de Plata

“María y Vida Consagrada.  
Esperanza en un mundo sufriente.”



¿Qué es la vida consagrada sino esa entrega profunda y abandonada para que Dios se vuelva a hacer carne en nuestras entrañas, en nuestras palabras y en nuestros gestos?

Somos esperanza, con María, si nos ponemos en camino con prontitud (Lc 1, 39); si nos confrontamos con la falta de vino para decir y vivir con convicción: «Haced lo que Él os diga»; y si, con serenidad, abandono y perseverancia, aun en lo escondido, derramamos nuestra agua hasta llenar las vasijas, creyendo que es Él quien hace el milagro.

En la celebración del día de la Vida Consagrada, nuestra Provincia María Inmaculada se llenó doblemente de alegría, al poder celebrar en Costa Rica, las Bodas de Plata de nuestras hermanas Sor Ana Beliza Araya Ureña y Sor Xinia María Rodríguez Bastos. La celebración se realizó en la Capilla Sanit Francis en Moravia, pasando luego a compartir un almuerzo en la Casa de Espiritualidad Madre M<sup>o</sup> Caterina Di Maggio. **¡Bendito Dios por el don de la vocación de nuestras hermanas y de todo nuestro instituto y los laicos consagrados bajo nuestro carisma!**





## Encuentro en la Arquidiócesis de Caracas para el día de la Vida Consagrada

Por Sor Rosmery Rincón Durán

*Jornada Mundial de la Vida Consagrada*

**¡YA ES HORA!**

**“Hay que RETOMAR las CONVICCIONES  
que nos ENAMORARON, que nos  
SIGUEN ENAMORANDO y que  
RENUEVAN EL AMOR”**

Con motivo de la Jornada Mundial de la Vida Consagrada, el Excelentísimo Cardenal Baltazar Porras ha querido reunir a toda la Vida Consagrada de la Arquidiócesis de Caracas para celebrar juntos este día con un compartir fraterno, reiterando el cariño y apoyo a los consagrados y consagradas, valorando el gran trabajo de cada Instituto en los diferentes apostolados.

Durante el compartir contamos con la participación del **Padre Francisco Antonio Méndez Serrano SDB Vicepresidente de la CLAR**, con el tema “Hagan lo que Él les diga”, siendo este el Horizonte Inspirador de la Vida Consagrada en América y el Caribe. La invitación es a la escucha de la realidad a través del discernimiento y la oración para discernir el querer de Dios en nuestra vida como consagrados en América Latina y el Caribe.



Durante su participación El Padre Francisco nos decía que para esto debemos tener en cuenta lo siguiente:

### **VER Y ESCUCHAR**

A la Sociedad sufriende a causa de la corrupción y el comunismo que siempre afecta a los pequeños del Reino.

A la Iglesia cuyo Magisterio promueve una Iglesia misionera en salida, sinodal e incluyente que sepa: primorear, involucrarse, una Iglesia que no puede ser pasiva ante el sufrimiento del otro.

A la Vida Consagrada que da señales de malestar y la fatiga que generan las dificultades en las relaciones interpersonales, la sobrecarga de trabajo y la disminución de sus miembros.

### **JUZGAR, DISCERNIR, SENTIPENSAR**

Nos propone la lectura de Jn. 2, 1-12 Jesús y María en las Bodas de Caná.

Nos propone 6 claves de interpretación, que la representan una tinaja como las que estaban en la Boda de Caná:

- 1.- Vivir con sentido la propia vocación.
- 2.- Ahondar en la espiritualidad trinitaria.
- 3.- Caminar hacia un nuevo modo de ser Iglesia.
- 4.-Renovar la opción por los excluidos desde una mirada contemplativa de la realidad.
- 5.-Favorecer la ética del encuentro y del cuidado.
- 6.- Optar por la ecología integral.



Una vez explicado cada una nos invita a en grupo reflexionar sobre una de las tinajas y responder:

- ✓ **¿Qué vemos, observamos en esa tinaja?**
- ✓ **¿Qué sentí-pensamos?**
- ✓ **¿Qué novedad queremos dejar fluir?**

Compartimos con ustedes queridas hermanas las respuestas del grupo de la primera tinaja, donde habían varias congregaciones y que cada uno aporto según su realidad ya que habían hermanos/as cuyo apostolado está en uno de los barrios más peligrosos y pobres de Caracas hasta otros que atienden colegios en zonas privilegiadas de la ciudad en la que la realidad es muy diferente, pues a pesar de la situación del país estos no son tan afectados.

### 1.- Vivir con sentido la propia vocación.

**¿Que vemos, observamos en esa tinaja?**

*Una VC comprometida con los más necesitados siendo luz en medio de las diferentes situaciones, según el carisma y apostolado de cada congregación, asumiendo compromisos, siendo conscientes de nuestro llamado a amar la vida.*

*Somos signo de esperanza en esta realidad que vivimos, desinteresadamente.*

*Damos respuesta a los signos de nuestros tiempos.*

*Somos testimonio y entrega a Dios.*

*Vivimos vaciados de nosotros mismos y de nuestros intereses para que Jesús pueda llenarnos del mejor vino.*

*Renovamos el amor primero desde el hoy con el encuentro con Jesús diario, que no es negociable.*

*Salimos a la periferia pero también desde la oración.*

**¿Qué sentipensamos?**

*Toda esta situación ha despertado sentimiento de agradecimiento, compasión para dar respuesta desde Dios...*

*La VC debe ser más atrayente para los jóvenes.*

*Pensamos que nuestra vida debe de hablar más de Dios y a la vez somos modelos de referencia, que cuando me ve la gente vea Dios.*

*Sentipensamos que es necesario recuperar la significatividad, ser signo de lo trascendente, ser signo de que Dios puede llenar nuestro corazón. Desde la comunidad también nos llama a ser signo de unidad, sin importar la manera de pensar o sentir y preguntarnos ¿qué podemos hacer por los demás?*

**¿Qué novedad quisiera dejar fluir?**

*Si El amor nos mueve, nos compromete a trabajar por los demás, compartiendo lo que se hace.*

*Cuando queremos podemos hacer lo que Dios nos invita a hacer.*

*Lo novedoso es que la vida consagrada sigue siendo signo y presencia de Dios.*



Al terminar de analizar y responder estas preguntas pasamos la Eucaristía presidida por el **cardenal Baltazar Porras** quien nos invitaba a renovarnos como VC y agradecía todo el trabajo que cada Instituto hace en la Arquidiócesis cada uno desde su realidad, carisma y apostolado.



## Preparación para el Curso Lectivo 2020 Colegio Nuestra Señora de Lourdes, Panamá

Por Sor Ivannia López Gurdián

Con mucha alegría iniciamos, el día 03 de febrero, en el Colegio Nuestra Señora de Lourdes, Panamá, el mes de preparación para el Curso Lectivo 2020 con todo el personal docente, administrativo y de servicio que colaborará este año en la formación del estudiantado.

En esta primera semana de encuentro, tuvimos las religiosas y todo el personal, una ardua jornada de formación y espiritualidad, la cual fue impartida por Jhon Carlos Alcendra Sandoval (Lic. En Comunicación Social y pastoralista colombiano, radicado en Quito Ecuador), que durante el año anterior estuvo junto a Sor María Antonia Cifuentes Tovar (encargada de la Pastoral del Colegio) trabajando en el nuevo Proyecto de Pastoral Educativa, que el Colegio Ntra. Sra. de Lourdes comenzará a llevar a cabo a partir de este año.

Las temáticas abordadas durante estos días tenían que ver con: **Liderazgo, Camino de conversión y la Palabra de Dios como fuerza.**

Se inició la jornada con la Santa Eucaristía a las 7:00 a.m. y desde las 8:00am hasta las 2:40pm se dedicó al personal docente, participaron alrededor de 80 personas.

Al ser las 3:00 p.m. se reunieron con Jhon Carlos y las hermanas, tanto el personal administrativo, como el de mantenimiento y algunas comisiones (como las subdirectoras y coordinadoras académicas).

Ponemos todo en las manos de Dios y de la Virgen María, bajo la advocación de Ntra. Sra. de Lourdes a quien junto a todo el personal, le hemos iniciado la novena de preparación para su fiesta, le pedimos que nos bendiga como Institución, pero sobretodo, que acreciente en quienes tenemos el gusto de celebrarla aquí, nuestro amor por ella y por aquellos niños y jóvenes a quienes nos encomendará este año.



# Celebraciones de cumpleaños

7

Sor Ana  
Beliza Araya

9

Sor Donay  
Morales

10

Sor Jennifer  
Vega Zúñiga

11

Sor Rosario Alas

Sor Silvia Selva

Sor Martha Álvarez

15

Sor Jenny  
Ramírez

17

Sor M<sup>o</sup> del  
Carmen Vega

23

Sor Marta  
Chacón

26

Sor Gloria  
Saldarriaga

27

Sor Marielos  
Ballestero

# Aniversario de partida al Cielo



11 febrero 1965 Sor Francisca Quesada Quirós

23 febrero 2009 Sor Norma Calvo Álvarez



«Gracias, gracias, Jesús, Jesús de Nazaret, Jesús de Lourdes, gracias por nuestros enfermos, que llenos de fe viajan por su camino triunfal [a la Virgen de Lourdes]: “*Pero di solamente una palabra y quedará sanos...*” Jesús Hostia, Víctima de Amor, desde lo más profundo de mi alma yo te grito: ¡Piedad! ¡Piedad y misericordia! ... ¡Por los pecadores, que te hacen sufrir tanto! Piedad, misericordia, conversión, retorno!»

Madre Margarita, 26 - 07 - 1914

